

# Leçon 11      1 er trimestre 2011

## Sabbat après-midi, le 5 mars 2011

Quand vous êtes tentés de céder aux sollicitations d'un appétit dérégulé, vous devriez vous souvenir de l'exemple du Christ, rester fermes et vaincre comme le Christ a vaincu. Vous devriez répondre : « Ainsi parle le Seigneur... » et de cette façon régler pour toujours la question avec le prince des ténèbres. Si vous parlez avec la tentation et employez vos propres paroles, vous sentant sûrs et forts, vous succomberez. L'arme que le Christ a utilisée était la Parole de Dieu : « Il est écrit. » Si vous brandissez l'épée de l'Esprit, vous remporterez aussi la victoire grâce aux mérites de votre Rédempteur.

Les trois grandes tentations qui assaillent l'homme furent endurées par le Christ. Il refusa de céder à l'ennemi en ce qui concerne l'appétit, l'ambition et l'amour du monde. Mais Satan réussit mieux quand il s'adresse au cœur humain. En poussant les hommes à succomber à ses tentations, il se rend maître d'eux. Il n'y a pas de tentations qui lui permettent d'obtenir un plus grand succès que celles qui s'adressent à l'appétit. S'il peut contrôler l'appétit, il peut contrôler l'homme tout entier.

Il n'y a que deux puissances qui gouvernent l'esprit de l'homme : la puissance de Dieu et la puissance de Satan. Le Christ est le Créateur de l'homme et son Rédempteur ; Satan est son ennemi et son destructeur. Celui qui s'est abandonné à Dieu le glorifiera dans son corps, son âme et son esprit. Celui qui s'est livré à Satan travaille à sa perte.

*Temperance*, p. 276 ; *Tempérance*, p. 215.

## Dimanche, le 6 mars 2011

Lorsque l'homme satisfait son désir d'alcool, il porte volontairement à ses lèvres le breuvage qui rend plus vil qu'une brute celui qui fut créé à l'image de Dieu. Sa raison s'égaré, son intelligence s'affaiblit, ses passions animales s'exacerbent, et il est alors porté à commettre les crimes les plus abominables. Si les hommes deviennent tempérants, renoncent au thé, au café, au tabac, au vin, à l'opium, aux boissons alcoolisées, ils retrouveront le plein usage de leur raison et domineront leurs appétits et leurs passions...

La maîtrise de soi en toutes choses et un refus complet de la gourmandise sont les seuls moyens pour nous mettre en sécurité.

*Testimonies*, vol. 3, p. 561 ; *Tempérance*, p. 18 et 73.

Quel énorme pourcentage des richesses confiées par Dieu est dépensé dans l'achat de tabac, de bière, de boissons alcoolisées ! Dieu a interdit toutes ces complaisances parce qu'elles détruisent l'organisme humain. De cette façon la santé est sacrifiée et la vie elle-même offerte sur l'autel de Satan. Les appétits pervers affaiblissent le cerveau, à tel point que les hommes deviennent incapables de penser d'une façon subtile et claire, et de tracer des plans conduisant au succès dans les affaires ; à combien plus forte raison ne peuvent-ils pas favoriser le développement de l'intelligence pour l'intéresser aux choses spirituelles. Ainsi, les hommes ne parviennent plus à discerner les choses sacrées et éternelles pour les placer au-dessus de celles qui sont profanes et temporelles.

*Counsels on Stewardship*, p. 134 ; *Conseils à l'économe*, p. 140.

Sous l'influence de l'alcool, les esclaves de la boisson sont devenus tellement insensés qu'ils sont prêts à vendre leur raison pour un verre de whisky. Ils transgressent le commandement : « Tu n'auras pas d'autres dieux devant ma face. » Il leur reste si peu de force morale qu'ils sont incapables de résister à la tentation ; leur passion pour la boisson est si impérieuse qu'elle éclipse tout autre désir ; ils ne comprennent pas que Dieu réclame un don de soi total ; ils sont en fait des idolâtres : tout ce qui détourne les affections du Créateur, tout ce qui affaiblit et émousse les facultés morales prend la place de Dieu et reçoit l'hommage qui est dû à lui seul. A travers toutes ces idolâtries, l'homme adore le diable.

*Temperance*, p. 38 ; *Tempérance*, p. 30.

Ceux qui voudraient avoir la paix que Christ peut procurer ne doivent pas reculer devant les conflits avec eux-mêmes et le renoncement à soi-même. Ces nobles vertus qui illuminent un caractère chrétien au milieu des tentations les plus violentes, et cette ferme endurance qu'aucune épreuve ou mauvaise fortune ne peuvent user, ne se trouvent pas chez ceux qui utilisent le vin, le tabac, ou les boissons fortes. Ceux qui ont développé un appétit pour ces choses ne peuvent vaincre que s'ils recherchent l'aide de Jésus. Leur lumière ne peut pénétrer les ténèbres. En Christ ils peuvent être forts, et en Son nom tout puissant, ils peuvent avoir la victoire. Ils ne doivent jamais se permettre que la moindre indulgence s'établisse entre eux et leur Dieu. Ils doivent être préparés à tout risquer, même la vie, plutôt que de souiller le temple de l'âme.

A l'encontre de la volonté de Dieu, ils ont créé des appétits contre-nature, et maintenant ils doivent chercher à démonter leur situation précédente. Leur volonté doit être mise sous le contrôle de la volonté de Dieu ; ceci leur donnera la force de conduire d'autres dans une relation intime avec leur Christ, et les aider à construire un caractère aussi fermement établi dans la justice que les collines éternelles. Si nous voulons aller de l'avant avec sécurité nous devons être contrôlés par les règles divines, et nous devons laver les robes de notre caractère dans le sang de l'Agneau qui purifiera toute souillure.

*Signs of the Times*, July 8, 1880.

## Lundi, le 7 mars 2011

La condition actuelle du monde a été dépeinte sous de bien sombres couleurs. L'immoralité règne partout. La licence est le péché particulier à notre époque. Jamais le vice n'a relevé la tête avec autant de hardiesse. Une certaine torpeur envahit le monde et ceux qui aiment la vertu et la vraie piété sont presque découragés par la prédominance de l'iniquité, qui n'abonde pas seulement chez les incroyants et les moqueurs. Plût au ciel que ce fût le cas ! Mais au contraire, ceux qui professent la religion du Christ sont aussi coupables. Même ceux qui prétendent désirer son avènement ne s'y préparent pas autant que Satan lui-même. Ils ne se purifient pas de toute souillure. Ils ont si longtemps été pleins de convoitises que leurs pensées sont naturellement impures et leur imagination corrompue. Il est impossible à leur esprit de s'arrêter sur des sujets purs et saints ; de même qu'il serait vain d'essayer d'empêcher l'eau du Niagara de se précipiter du haut des rochers.

*Testimonies*, vol. 2, p. 346 ; *Témoignages*, vol. I, pp. 291, 292.

C'est le péché de débauche qui attira les jugements de Dieu sur Israël. L'audace des femmes pour piéger les âmes ne s'arrêta pas à Baal-Peor. En dépit du châtement infligé aux pécheurs israélites, le même délit se répéta de nombreuses fois. Satan s'acharna à vaincre entièrement Israël. Sur le conseil de Balaam, Balak tendit un piège. Israël aurait pu combattre courageusement les ennemis au cours de la bataille, leur résister et sortir vainqueur ; mais quand les femmes attirèrent leur attention, cherchèrent leur compagnie, et les séduisirent par leurs charmes, ils ne résistèrent pas à la tentation. Ils furent entraînés dans des fêtes idolâtres, et leur penchant pour le vin obscurcit encore plus leurs cerveaux hébétés.

Ils perdirent le contrôle d'eux-mêmes et cessèrent d'obéir à la loi de Dieu. Leurs sens troublés par le vin et leurs passions non sanctifiées avaient à tel point renversé toute barrière morale qu'ils cédèrent à la tentation jusqu'à participer à ces fêtes idolâtres. Satan était résolu de les détruire, de polluer leur âme par la débauche. Des hommes courageux qui n'avaient jamais reculé dans une bataille ne surent pas défendre leur âme face à la tentation et se laissèrent emporter par leurs passions les plus basses.... Souillant d'abord leur conscience par la lubricité, ils en vinrent à mépriser le Dieu d'Israël.

De la même façon, à l'approche du terme de l'histoire du monde, Satan usera de tout son pouvoir et des mêmes tentations utilisées à l'égard de l'Israël d'antan, immédiatement avant son entrée dans le pays promis. Il tendra des pièges à ceux qui revendiquent l'observation des commandements de Dieu et se trouvent aux frontières de la Canaan céleste. Il fera tout son possible pour abuser les âmes et séduire dans ses points les plus faibles le peuple qui se réclame de Dieu...

Les observateurs des commandements divins doivent veiller et prier, sondant les Écritures avec assiduité, pour les serrer dans leur cœur. Autrement, ils pécheraient contre lui par des pensées idolâtres et des pratiques dégradantes. L'Église de Dieu risquerait de se corrompre.

*Conflict and Courage* p. 115.

### **Mardi, le 8 mars 2011**

Satan a imaginé bien des moyens par lesquels il est possible de dilapider les richesses que Dieu a données. Les jeux de cartes, les paris, les maisons de jeux, les courses de chevaux et les programmes théâtraux sont de sa propre invention, et il a amené les hommes à se livrer à ces amusements avec un zèle intense, comme s'ils voulaient se procurer pour eux-mêmes les avantages précieux de la vie éternelle. Les hommes dépensent des sommes énormes à la poursuite de ces plaisirs défendus ; il en résulte que les facultés qui leur ont été accordées par Dieu et rachetées par le sang précieux du Fils de Dieu sont dégradées et corrompues. Les facultés physiques, mentales et morales qui viennent de Dieu et qui appartiennent au Christ sont mises avec frénésie au service de Satan, détournant ainsi leurs possesseurs de la justice et de la sainteté.

On invente tout ce qui peut éventuellement détourner l'esprit de ce qui est noble et pur, et l'on est sur le point d'arriver à la ligne de démarcation où les habitants de la terre seront aussi corrompus que ne l'étaient ceux qui vécurent avant le déluge....

*Counsels on Stewardship*, pp. 134, 135; *Conseils à l'économiste*, pp. 140, 141.

Les spéculations financières sont des pièges de Satan pour tromper les âmes. Dans le monde des affaires, l'amour et la crainte de Dieu sont les seules protections de l'homme. On constate aujourd'hui dans le monde les mêmes pratiques malhonnêtes que celles qui avaient cours avant que le déluge n'élimine de la terre la pollution morale et que le feu du ciel ne consume les habitants de Sodome. Satan remplit l'esprit des hommes de l'espoir imaginaire de gains importants, et dans leur quête aux bénéfiques, ceux qui lui cèdent font des interprétations totalement erronées. Ils oublient Dieu et la vérité....

Dieu désire que ses serviteurs évitent les spéculations. Satan peut faciliter les choses en faisant réussir le premier placement, mais comme le résultat final sera amer ! Si le soi-disant chrétien réussit sa première spéculation, sa perte est presque certaine. Beaucoup s'engagent dans des projets utopiques lorsque des intrigants leur proposent des affaires prometteuses qui, selon eux, devraient rapporter un intérêt élevé sur tout l'argent investi. Des hommes de bien sont fascinés et déçus....

Au lieu de se lancer dans la spéculation, que ceux qui connaissent la vérité trouvent un emploi sûr et honnête grâce auquel ils pourront gagner leur vie de façon à glorifier Dieu. Ceux qui entretiennent leur envie de spéculer finiront par éteindre la lumière que Dieu leur a donnée pour guider leurs pas. L'argent facilement gagné sera dépensé sans discernement et leur prodigalité les perdra. Ils doivent continuer à gagner rapidement de l'argent pour satisfaire leurs habitudes égoïstes. Le besoin de gagner très vite de l'argent pour le dépenser d'une façon extravagante entraîne beaucoup dans l'enfer du jeu....

*The Upward Look*, p. 21; *Levez vos yeux en haut*, p. 13.

Le Christ nous a enjoint de rechercher premièrement le royaume de Dieu et sa justice. C'est le devoir qui doit passer avant tous les autres. Notre Maître a expressément recommandé à ses disciples de ne pas s'amasser des trésors sur la terre, car ce serait attacher leurs cœurs aux choses d'ici-bas plutôt qu'à celles d'en haut. C'est là justement que beaucoup de pauvres âmes ont fait naufrage quant à la foi. Elles ont pris la direction opposée à celle qu'avait indiquée le Seigneur et laissé l'amour de l'argent devenir la passion dominante de leur vie. Elles ont fait des efforts inouïs pour acquérir des richesses. Ce désir insensé des trésors terrestres les a intoxiquées au même degré que l'alcool le fait, pour les ivrognes.

*Review and Herald*, December 15, 1874; *Témoignages*, vol. I, p. 434.

### **Mercredi, le 9 mars 2011**

Mais il est beaucoup de gens qui, sitôt que leurs affaires commencent à prospérer, se mettent à calculer combien de temps il leur faudra pour être en possession d'une certaine somme d'argent. Dans leur course aux richesses, ils oublient de devenir riches pour Dieu. Leurs offrandes ne vont pas de pair avec leur prospérité. Au fur et à mesure qu'augmente en eux la passion des richesses, tous leurs intérêts sont centrés sur leur trésor terrestre. Ils en viennent à considérer que la dîme est un impôt sévère et injuste. Le poète inspiré a dit: « Quand les richesses s'accroissent, n'y attachez pas votre cœur. » Ps.62:11. Beaucoup de chrétiens disent: « Si j'étais aussi riche que tel ou tel, je multiplierais les dons pour la cause de Dieu. Je consacrerai tous mes biens à son avancement. » Dieu a mis à l'épreuve certaines de ces personnes en leur donnant des propriétés, mais avec la richesse est venue une redoutable tentation, si bien que leur

Web page: [www.adventverlag.ch/egwf](http://www.adventverlag.ch/egwf)

libéralité a été moins grande que lorsqu'ils étaient pauvres. Leurs esprits et leurs cœurs sont devenus âpres au gain, et ils se sont rendus coupables d'idolâtrie.

Le Maître qui, en récompense d'une obéissance fidèle, offre aux hommes des richesses infinies et une vie éternelle de bonheur dans son royaume, n'acceptera pas un cœur partagé. Nous vivons au milieu des dangers des derniers jours, alors que tout cherche à détourner notre esprit et nos affections de Dieu. Notre devoir ne pourra être discerné que si nous nous plaçons à la lumière de la vie du Christ. De même que le soleil se lève à l'Orient et va se coucher à l'Occident, illuminant le monde de ses rayons, de même le véritable disciple du Christ sera une lumière pour ses semblables. Il ira par le monde afin que ceux qui sont dans les ténèbres puissent être éclairés et réchauffés par la lumière qui émane de lui. Jésus dit à ses disciples: « Vous êtes la lumière du monde. Une ville située sur une montagne ne peut être cachée. » Mat. 5:14.

*Testimonies*, vol. 3, pp. 403, 404 ; *Témoignages*, vol. I, pp. 440, 441.

Ceux à qui Dieu a offert la richesse ont une lourde responsabilité. Ils ne doivent pas dépenser leur argent simplement pour la satisfaction de leurs désirs égoïstes, car ce qu'on dépense de cette façon n'entrera pas dans le trésor du Seigneur. Par la bonté souveraine de Dieu, le Saint-Esprit œuvre à travers l'être humain et le pousse à faire des placements plus ou moins importants dans la muse de Dieu, afin d'en faire rejallir la gloire sur Dieu.

Chaque fois que vous pensez utiliser l'argent du Seigneur dans un but égoïste, souvenez-vous que certains sont si pauvres qu'ils ne peuvent acheter ni nourriture ni vêtements ; et cependant, ils sont l'héritage de Dieu. Nous devons faire du bien à tous les hommes, et particulièrement aux frères en la foi. Si ceux qui disposent d'importants revenus veulent agir avec vérité en tant qu'agents de Dieu, ils utiliseront leurs trésors avec sagesse afin qu'aucun frère en la foi ne souffre du manque de nourriture ou de vêtements.

*The Upward Look*, p. 29; *Levez vos yeux en haut*, p. 21.

### **Jeudi, le 10 mars 2011**

La parure intérieure d'un esprit doux et paisible est inestimable. La parure extérieure d'un vrai chrétien doit être toujours en harmonie avec la paix et la sainteté intérieures : « Si quelqu'un veut venir après moi, dit le Christ, qu'il renonce à lui-même, qu'il se charge de sa croix, et qu'il me suive ».

Le renoncement à soi-même et le sacrifice personnel doivent caractériser la vie du croyant. La preuve que les goûts ont été changés se verra sur les vêtements de tous ceux qui marchent sur le sentier tracé pour les rachetés de l'Éternel. Il faut cultiver la beauté et la désirer, mais Dieu nous demande de rechercher d'abord celle qui est impérissable. Aucun ornement extérieur ne peut se comparer à cet « esprit doux et paisible », au « fin lin, blanc, et pur » que porteront tous les saints de la nouvelle terre.

Ce vêtement les rendra ici-bas beaux et aimables ; et plus tard, il sera leur insigne d'admission dans le palais du Roi des rois. Voici la promesse de Dieu : « Ils marcheront avec moi en vêtements blancs, parce qu'ils en sont dignes ».

*Our High Calling*, p. 273; *Conquérants pacifiques*, pp. 468, 469.

Est-ce que nous confessons Christ dans notre vie journalière ? Est-ce que nous le confessons par nos vêtements simples et modestes ? Est-ce que nos ornements sont un esprit aimable et tranquille qui est d'un grand prix aux yeux de Dieu ? Est-ce que nous cherchons à avancer la cause du Maître ? ... Il n'est pas nécessaire de vous dire que vous ne devez pas porter ceci ou cela, car si l'amour de ces choses vaines est dans votre propre cœur, le fait de retirer vos ornements correspondra à couper les feuilles d'un arbre. Les tendances du cœur naturel se manifesteront de nouveau. Vous devez avoir une conscience pour vous-mêmes.

*Sons and Daughters of God*, p. 292.

En matière de meubles, n'achetez aucun article dans un but d'ostentation. Acquerrez des choses utiles et résistantes. Eduquez notre peuple à pratiquer l'abnégation. Prenez en considération que chaque dollar peut représenter une âme, parce que quelqu'un pourrait être amené à la connaissance de la vérité par l'usage de ce seul dollar dans une œuvre missionnaire. Nous pouvons peut-être avoir très bon goût, et nous réjouir des choses belles et artistiques, mais Christ n'avait-Il pas un goût plus raffiné, plus pur et plus saint que nous ? Le ciel était Son foyer et cependant, Il renonça à Lui-même, toute Sa vie fut marquée par Son humiliation, depuis la crèche jusqu'au Calvaire.

*Testimonies to Ministers and Gospel Workers*, p. 179;

*Témoignages pour les pasteurs*, p. 86.

La passion excessive du gain, l'amour de la parure, le luxe et la prodigalité, voilà ce qui détourne le plus grand nombre du véritable but de la vie. La porte est ainsi ouverte à une foule de maux. Beaucoup d'hommes, absorbés par la recherche de trésors terrestres, deviennent insensibles aux ordres de Dieu et aux besoins de leurs semblables. Ils considèrent leur richesses comme un moyen de se glorifier, ajoutent maison à maison, terrain à terrain, ornent leurs demeures de meubles luxueux, alors que tout autour d'eux des êtres humains croupissent dans la misère, le crime, la maladie et la mort.

*Testimonies*, vol. 9, p. 90 ; *Témoignages*, vol. III, p. 391.